

Boletín de Ventas

DE

BIENES NACIONALES.

Se ha publicado el número 21, correspondiente al día 18 de Enero, para la subasta de 15 fincas, que se celebrará en varios partidos judiciales los días 19 y 20 de Febrero.

Se halla de venta en la imprenta de este periódico.

VILLA DE SUANCES.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE COMIDAS Y BEBIDAS

DE

Pedro Gomez Fernandez y Compañia

CALLE DE LA LEALTAD (PLAZA DE ATARAZANAS)

SANTANDER.

TELÉFONO NÚM. 100.

Platos del día.

Carnes.—Ternera mechada, pollos asados y con guisantes, chuletas de cerdo, empanadas, riñones al jerez, filetes con tomate y cordero asado.

Casa.—Sordas y pichones.

Pescados.—Truchas á la vinagreta y besugo.

CLAMOR PÚBLICO.

En todos los círculos donde se reúnen personas que viven atenuadas á un sueldo ó jornal, ó de eventualidades, se oye un lamento general con motivo de la subida de precios de todos los artículos de comer, beber y arder.

El tratado de comercio con los Estados Unidos y los nuevos aranceles han llevado con sus fatales consecuencias la alarma al seno de las familias, que ven mermados los medios de subsistencia y á precios muy elevados los artículos de primera necesidad.

El bacalao, ese recurso del pobre, se venderá también más caro desde 1.º de Junio próximo.

Y como decimos en la seccion de noticias al anunciar la próxima subida del precio de la carne, en Santander, se hace ya de todo punto insostenible la vida.

Los sueldos y los jornales no aumentan; los negocios han quedado por completo paralizados y entre tanto las necesidades crecen de manera tan fabulosa que, triste es confesarlo, nuestros gobernantes han cumplido su sentencia de muerte contra Santander.

¿Qué hacen á todo esto nuestros representantes que no pintan con colores reales la situación de este aniquilado país?

¿Qué hacen las Corporaciones que no adoptan una actitud enérgica para hacer comprender de manera terminante que estamos sufriendo cargas irresistibles y que ni la industria ni el comercio pueden subsistir si no se los coloca en situación lógica sacando los de la odiosa anomalía de estar tributando como poblacion de primer orden?

Esto es altamente escandaloso y parece mentira que en las Cámaras no se oiga una voz que proteste y pida justicia de que tan sedientos nos hallamos los montañeses.

Vamos desconfiando tanto, de que se nos atienda que hemos llegado á creer que los gritos de este pueblo se pierden en el espacio y de que los ecos que llegan á Madrid no sirven para otra cosa que para que nuestras des-

gracias sirvan de burla sangrienta á los que por más de un concepto deberían remediarla.

Ni se restituye á Santander la Escuela oficial de Comercio, ni se pone al lazareto en las debidas condiciones apesar de tener encima la época cuarentenaria, ni se rebaja la contribucion industrial, ni se obliga á la empresa del Norte á soltar el miserable puñal con que á cada instante nos hierde de muerte.

El Gobierno no se acuerda de nosotros para otra cosa que para establecer trabas y más trabas á los exhaustos elementos de vida que nos queda, bien haciendo desabellados convenios comerciales, bien estableciendo aranceles como los recientemente publicados que vienen á hacer de todo punto insostenible la vida del hombre trabajador.

Tal es la triste y anómala marcha de los negocios en Santander, sin que como antes hemos dicho, se oiga en las Cámaras una voz que proteste enérgicamente y pida justicia para un pueblo que tanto y con tanta urgencia le necesita.

Predicar aquí es hacerlo en desierto; sacaremos lo que el negro del sermón. Siempre ha sucedido lo mismo. ¿Por qué?

Porque no hay union, no hay energias y ha degenerado tanto nuestra raza que no hay quien la conozca.

Debemos convencernos de que los escritos de protesta por fuertes que vayan, por razonados que sean, quedan archivados en los altos centros oficiales con un Visto al margen más grande que una casa.

No se ha dado un caso desde hace algunos años que haya sido atendida ni una siquiera de las fundadas quejas que nuestras Corporaciones han dirigido.

Léjos de eso, golpe tras golpe, han ido hundiéndonos como si pretendieran que Santander desapareciera del mapa.

Y para acabarnos de arruinar y como completa burla al hacer los presupuestos del Estado siempre se nos obliga á figurar, como poblacion de primer orden para los efectos contributivos.

De ahí que el malestar, que es muy general, vaya haciéndose en extremo irresistible sin que haya quien sepa dar cuenta de qué manera podrá subsistir este pueblo, dado vergonzosamente al olvido en todas las esferas de la administración pública.

¿Estaremos condenados á morir resignadamente brazo sobre brazo, cuando si no se cometieran iniquidades de tanto tamaño conservaría nuestro puerto gran parte del movimiento mercantil que no hace muchos años tenía?

Desconfiamos que nuestros lamentos, que nuestros repetidos ayes sean acogidos por los encargados de defendernos; pero al paso precipitado que se nos conduce á la muerte, no sabemos hasta qué extremo llegará á resis-

tirlo este pueblo, ya resignado hasta lo inconcebible.

MEMORIA

leída el día 16 de Diciembre de 1891 ante la Junta General de Socios de *La Union Industrial*, escrita por el vocal de la Directiva don Prudencio Sanchez y Sanchez de Merodio, Profesor de primera enseñanza licenciado en Filosofía y Letras, Abogado del Ilustre colegio de Sevilla, etc.

(CONTINUA.)

Industriales no matriculados.

Vosotros conocéis los deficientes procedimientos de las Autoridades Administrativas y locales, y sabéis tambien que las constantes quejas elevadas á la Alcaldia y al Ilustrísimo señor Delegado de Hacienda no han producido resultados satisfactorios. Esta apatía en garantizar los derechos de los industriales y comerciantes honrados, que levantan con sus cuotas las cargas públicas, nos obliga á dar de nuevo la voz de alarma, lanzando solemne y formal protesta.

¿Es lícito perseguir al contribuyente que está matriculado en su clase, cuando se toleran enormes injusticias á otros que deberían ser elevados de cuota, ó que no figuran ni siquiera en el padrón? ¿Cabe pensar que los Inspectores ignoren las ocultaciones aludidas? ¿No constituye una vergüenza el cúmulo inmenso de bajas que aparecen todos los años á poco de estar aprobados los repartimientos gremiales?

Opinamos que en el año presente se han de corregir bastantes abusos, porque ya el actual Administrador de Contribuciones, dando pruebas de laboriosidad, de inteligencia y de probidad, no siempre tan manifiestas en sus predecesores, ha empezado la obra de regenerar los servicios que tan desatendidos dejó su antecesor. La tarea es difícil; pero confiamos en que la dará cima si continúa en la forma que lo hace desde que tomó posesion de su espinoso destino.

Para ayudarle en sus trabajos, nos permitiremos decirle que en la Plaza de Triana hay unas cuantas tiendas de ultramarinos, dispuestas á guisa de cajones ambulantes, cuyo lucrativo negocio bien merece que paguen la cuota de la Tarifa 1.ª clase G.

En la Plaza de la Encarnacion hay más de treinta tabernas al aire libre, mil veces denunciadas á la Delegacion para que haga se matriculen, y á la alcaldia, para que no tolere esos *alcares de Baco* en la vía pública, los cuales dicen muy poco de la cultura moral de la tercera capital de España.

Son muchos los despachos de refrescos, conocidos vulgarmente con el nombre de *puestos de agua*, en los que se expenden vinos y aguardientes en cantidad mayor que en los mejores establecimientos de bebidas; y apesar de las reclamaciones formuladas para que no se consientan vender esos artículos en los parajes donde los beodos se entregan á actos indecorosos, la Alcaldia no ha tenido á bien imponer el correctivo que merecen dichas expediciones. Tampoco la Administración ha cumplido el deber de matricularlos en la clase y tarifa que les corresponde.

En todos los mercados, en plazas y calles, hay vendedores ambulantes, y en puesto fijo tambien, y algunos en tiendas bien montadas, que no sufragan contribucion, perjudicando así los intereses de la Hacienda y los de los industriales matriculados. Estos últimos abonan sus cuotas, alquileres de casa, arrendamiento ó interés del capital, dependencia y otros gastos; de todo lo cual está libre el de-

fraudador, y alentado con los beneficios que obtiene, entabla competencia en la baja de precios, resultando que el matorero lo despacha todo, mientras que el hombre honrado y fiel cumplidor de la Ley pasa el tiempo cruzado de brazos, porque nadie llega á comprarle nada.

Claro es que no podemos prohibir á ninguno el ejercicio del comercio y de cualquiera otra profesion, pero si tenemos derecho á exigir de las Autoridades Administrativas y locales que esos defraudadores sean incluidos en la matrícula de subsidio, y que se coloquen en las condiciones de los demás industriales; porque tan obligados están á levantar las cargas, en lo que la Ley les ordena, como los demás ciudadanos.

La Cooperativa.

Existe en Sevilla un centro mercantil de este nombre, amparado por capitalistas del ramo de tejidos y por otras muchas personas que seguramente quieren acaparar para sus protegidos la venta exclusiva de comestibles y bebidas, contribuyendo á que se cierren los establecimientos en pequeño, y que de continuar los poderosos comerciantes que han dado sus capitales á dicha asociación, llegará un día en que no se abastarán muchas cuotas de contribucion industrial, á menos que las sufraguen la monopolizadora del negocio de los citados artículos, ó sea la Empresa denominada *La Cooperativa*.

Los vehiculos de esa Sociedad obstruyen la vía pública, cruzando en todas direcciones y á todas horas la poblacion, para repartir los artículos, surtidos de vino, de azúcar, de carnes, bacalao y demás objetos de venta que tienen las tiendas de ultramarinos, establecimientos de liquidos y abacerias.

Falta saber si la Hacienda va á ganar más con el cierre de ochocientos ó mil establecimientos, amenazados seriamente, ó si, dejando que se desarrolle *La Cooperativa* hasta abarcarlo todo, retrocederá esta poblacion en importantes ramos de su riqueza.

No se niega á dicho centro el derecho que las leyes le conceden para funcionar libremente; pero llamamos la atencion á los que protegen con su caja esa industria cada día más absorbente.

Por de pronto, los miles de individuos que viven en Sevilla á expensas del comercio de comestibles y bebidas al por menor unos como jefes y otros en calidad de dependientes, tendrán que ir buscando otra ocupacion á sus brazos, porque *La Cooperativa* acapara á los marchantes que pueden pagar lo que compran, y sólo deja á las tiendas los tramospos y los que tienen necesidad de surtirse á crédito por carecer de recursos para abonar al contado.

La propiedad inmueble destinada á tiendas de comestibles y bebidas devesga rentas considerables, y es obvio que el día en que esas fincas no tengan la aplicacion que hoy se les da quedarán muy despreciados sus actuales valores.

El pueblo trabajador necesita comprar al fiado, porque no le abonan á tiempo su salario, y hay precision además de surtirle en las enfermedades y paradas forzadas. Pues bien; antes de ahora podia favorecerse, porque las ventas al contado de otros parroquianos hacian posible el servicio á los jornaleros; hoy creemos imposible la continuacion del anterior estado de cosas, toda vez que las escasas operaciones con los que no son proletarios no dan lo suficiente para que puedan marchar los establecimientos al por menor con algún relativo desahogo.

SECCION DE NOTICIAS.

Dícese que uno de estos días comenzará el Ayuntamiento á ejecutar las obras de reforma necesarias en el nuevo madero.

Falta hace á juzgar por las incesantes quejas que se producen por quienes sufren las consecuencias de los defectos de que adolece el edificio.

Las cargas de besugos que han traído estos días las lanchas de nuestro puerto han tenido bien surtida la plaza vendiéndose la pesca á precios arreglados.

El vapor *Rita* que saldrá de nuestro puerto el día 3 de Febrero próximo se despacha en la correduría de D. Francisco Salazar, admitiendo carga y pasajeros para Puerto Rico, (San Juan), Fajardo, Humacao, Arroyo, Ponce, Mayagüez, Aguadilla, y Arecibo.

Ha sido multada una pescadera que expendía el género con pesas faltas de exactitud.

El Banco de España ha puesto en circulación una nueva clase de billetes, que llevan fecha de 1.º de Junio de 1889, sin que por esto se entienda que ha de recoger las emisiones de la misma serie.

El viernes al medio día rompieron un banco de la Alameda Primera unos graciosos á quienes la Alcaldía, de dar con ellos debiera imponerles el debido correctivo para que supieran respetar la propiedad del público.

La Compañía de los caminos de hierro del Norte ha publicado, en vista de la buena acogida que obtuvo en los últimos años, la tarifa de billetes de tercera clase á precio reducido para el transporte de jornaleros del campo y segadores.

Aquel se hará por grupos de cinco individuos cuando ménos, y la venta de billetes tendrá lugar desde el día 1.º de Febrero próximo al 30 de Septiembre en la mayor parte las estaciones de Galicia y Asturias y con destino á las de Leon, Villalada, Palencia, Frómista, Valladolid, Medina del Campo, Arévalo, Avila, Madrid, Villaquirán, Burgos, Pancorvo, Haro, Ortigosa y Segovia.

Un perro desgarró el pantalón y el calzoncillo á un niño que pasaba el viernes por la tarde por la calle de Carbajal.

¿Cuándo se verán los transeúntes libres de semejantes percances?

Las autoridades no dictan disposición alguna contra la libertad de los perros y cada persona va á tener que tomarse contra ellos la justicia por su mano.

Damos las gracias más expresivas al señor Gobernador civil por si en algo han influido nuestras indicaciones para dictar medidas sanitarias enérgicas en favor del pueblo de Cártes, donde parece que ha mejorado la salud pública.

Ayer ingresaron en la cárcel dos individuos que hacia poco habian salido de ella despues de haber pasado algunos meses.

Confesaron haber robado unos tapabocas en la calle de San Francisco, un traje de hombre en la calle de la Compañía y un impermeable en casa del señor Mata, en la misma calle.

Se aproxima á dos mil duros el importe de la suscripción recientemente abierta por el Sindicato de Santander para los festejos del próximo verano.

En Anievas ha sido hallada cadáver la vecina de Barrio Palacio María Castañeda Rodríguez.

La muerte, segun certificación facultativa, fué natural.

La persona que hubiera perdido una llave hallada en la via pública puede pasar á recogerla al cuerpo de guardia municipal.

Durante la anterior semana se despa-

charon en este puerto 645 sacos harina para Cádiz y Sevilla.

En la misma semana se importaron 475 sacos azúcar, 1.906 de cacao, 2.438 de café, 10 bocoyes aguardiente, 39 bocoyes aceite, 288 cajas jabon, 120 sacos arroz, 20 de garbanzos, 600 toneladas petróleo sin refinar y 131.000 kilos más 3.236 fardos bacalao.

Durante el plazo de 15 días pueden los contribuyentes del distrito de Torrelavega presentar documentos y declaraciones para rectificar y fijar la riqueza imponible en el próximo repartimiento.

Se encuentra gravemente enferma la señora madre de nuestro Ilustrísimo Prelado.

Deseamos vivamente su pronto y completo restablecimiento.

Esta noche á las nueve celebrará junta general el *Orfeon Montañés*.

Se suplica la asistencia á todos los socios activos y pasivos.

La guardia civil de Cabuérniga ha detenido á José Gomez Marcos, casado, labrador, como presunto autor de maltrato de obra y disparo de arma de fuego contra Hilario Fernandez Diaz que resultó con una contusion leve en la cabeza, al parecer producida con palo.

La comision de festejos ha comenzado á organizar el programa de ferias.

Vacante la plaza de Contador de este Excmo. Ayuntamiento, por jubilacion del que la venia desempeñando, dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas, se anuncia su provision por el término de seis días, á contar desde el día 27, para que los aspirantes presenten las solicitudes en la Secretaria municipal.

La causa criminal que se instruyó por robo en la administracion subalterna de Villacarriedo contra el administrador de la misma D. Antonio Quintana Urbarri, ha sido sobreseida provisionalmente.

Al salir anteayer del puerto del Havro el vapor *Normandia*, pasó por ojo á un remolcador pareciendo ahogados cinco tripulantes que tenia á bordo.

El Ayuntamiento de Torrelavega trata de establecer en aquella villa una escuela municipal de Artes y Oficios.

Ayer estuvo el día muy lluvioso. Los cafés, bailes y el teatro salieron ganando porque estuvieron llenos de gente.

Ha sido denunciada una vecina de la calle de la Libertad que arrojó desde un tercer piso al patio un caldero, yendo á caer á los piés de una mujer que tenia una criatura al brazo, faltando muy poco para desgraciarse.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Meruelo, con la asignacion anual de 300 pesetas, por asistencia de trece familias pobres, pudiendo contar el que la obtenga con los salarios de 170 vecinos de dicho pueblo y el de Bareyo, que hacen en conjunto una dotacion de 2.250 pesetas.

Las solicitudes se presentarán en término de 30 días.

En los días de buen tiempo se va haciendo de actualidad el paseo al campo de la Atalaya para ver las obras de construcción del cuartel de María Cristina que adelantan mucho.

Ha salido de Málaga para Santoña el Sr. Garcia Pelaez, autor de la muerte del señor Loring, que cumplirá la condena en dicho establecimiento penitenciario.

En la partida de Vilella, término de Alcira, se han asociado todos los hortelanos, y puestos de acuerdo con el doctor Aliño, procederán este año á la formacion de nubes artificiales para salvar la cosecha de la naranja si los frios lo hacen necesario. El humo lo producirán con paja de arroz y alquitrán, estando

ya todos los hortelanos provistos de estas materias y convenidas las señales de aviso para hacer las fogatas.

Anteayer, durante la recepcion oficial en el Gobierno civil con motivo del cumpleaños del rey, tocó frente á la Aduana la banda de música del regimiento de Bailén, viéndose aquellas inmediaciones muy favorecidas de gente.

¿Ha adquirido ya la Alcaldía el carro que ha de destinar á la conduccion de ropas de epidemiados á la estufa de desinfeccion?

El asunto es muy delicado y conviene hacer un sacrificio para evitar en absoluto que se hagan las conducciones en carros destinados al servicio público.

DIALOGO.

—Diga, ¿quién es Martinez (D. Vicente)?
—No me pregunte más, porque ya basta: ¡el autor del anís más excelente; del rico ANIS SAGASTAI!

Vicente Martinez y Hermano.—Amistad, 3, Bilbao, fábrica en (Autol) Rioja.—Depósito: en los cafés y principales tiendas de ultramarinos.

Asegúrasenos que dentro de breves días subirá en esta ciudad el precio de la carne.

Va á ser imposible la vida en Santander donde se carece por completo de trabajo y los artículos de consumo están muy caros.

Recomendamos al señor Delegado de Hacienda el reemplazo de la bandera que se coloca en su despacho los días festivos.

Los paños han perdido por completo el tinte y forma tal contrato con la bandera del Gobierno civil, su vecina, por ser nueva, que resulta de un efecto malísimo.

Lo mismo sucede con tres de las siete colgaduras de los balcones.

Fíjese su atencion en ello el señor Delegado y comprenderá con cuanta razon le pidimos el reemplazo de la bandera de su despacho sobre todo.

Anoche fué detenido por orden del señor Gobernador civil un marinero que se hallaba blasfemando en la esquina de la Aduana.

Cada uno de nosotros ha sido visitado á sus horas por el insomnio. ¡Lo que yo daría por dormir!—Hemos dicho unos y otros en ciertos días de malestar ó de sufrimiento. Pues bien, he aquí el sueño barato, en un frasco de Jarabe de Follet hay cinco ó seis noches de reposo completo, natural, sin pesadillas ni ninguna consecuencia lamentable.

¿Cuándo se va á dotar á los muelles del necesario alumbrado?

Los percances desagradables de noche se repiten por falta de luz y urge que el Ayuntamiento establezca aquel servicio público para evitar desgracias.

La prensa bilbaina dice que anteayer tarde ocurrió una sensible desgracia en las canteras de Axpe.

Un muchacho llamado José Duclós Saez, de unos 14 años de edad y natural de la provincia de Santander, que estaba ocupado en el enganche y desenganche de las mesetas-wagones para el transporte de la piedra, fué cogido entre los topes de dos de éstas, resultando con el fémur derecho completamente destrozado.

En Barcenaciones fué robada anteayer la casa de D.ª Dolores Vega, en ausencia de las dueñas, ignorándose aún la importancia del robo y quienes sean los autores.

Una magnífica lámina que ocupa dos grandes páginas aparece en el número 212 de *La Ultima Moda*. Es un precioso panorama de los trages de baile que más boga alcanzan por su elegancia y riqueza. En la galeria de retratos de celebridades contemporáneas que dá á luz, publica los retratos de la emperatriz y del emperador de Rusia. El regalo que corres-

ponde al número 112 es un cromo de enlaces para bordar pañuelos y servilletas. La administracion, calle de Claudio Coello, 13, Madrid, remite gratis números de muestra, suscripcion, 3 pesetas trimestre.

Ha salido hoy de esta ciudad para Asturias el Excelentísimo señor don Miguel Suárez Guanes, embajador de España en los Estados Unidos.

La plaza de Secretario del Juzgado municipal de Bárcena de Cicero se halla vacante.

Por no haberse provisto en propiedad, se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Val de San Vicente, dotada con el sueldo anual de 997 pesetas 50 céntimos.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaria de la corporacion municipal en término de ocho días.

Dícese que la sesion municipal de pasado mañana ha de ser necesariamente ruidosa si los señores concejales se inspirasen para tratar ciertos asuntos en lo que manifiesta la opinion pública.

Uno de ellos se relaciona con el abastecimiento de aguas.

Ayer produjo la guardia municipal varios partes de escándalos mayúsculos producidos en calles y plazas.

La Alcaldía impondrá el correctivo á los autores.

Ayer celebró junta general la Sociedad *Hijos del Trabajo* que cuenta con 1.200 asociados.

Se renovó la mitad de la junta directiva, se aprobaron las cuentas presentadas por la saliente y se hicieron algunas indicaciones para el progreso de la sociedad.

El espectáculo fué edificante y de las gratas impresiones que sacamos de aquel centro obrero nos ocuparemos con más detenimiento en el artículo de entrada del próximo número.

Si faltando aun tanto tiempo para la celebracion de los bailes de carnaval y el *Domingo de Piñata* en el teatro recibe el empresario señor Sobarzo multitud de encargos para los palcos, ¿qué será días antes de celebrarse los bailes? Es de suponer que no se conseguirá una localidad, aunque se quiera pagar á un precio exagerado. Ya verán ustedes cómo este año es la segunda edicion de los del año anterior que no se podia bailar efecto de tanta concurrencia.

El sábado por la noche se representó por cuarta vez *El rey que robó*, con otro lleno tan colosal, que hubo tambien necesidad de poner en la taquilla el cartelito consabido para anunciar al público que no habia localidades de ninguna clase.

El desempeño de la obra fué mejor, si cabe, que en las anteriores noches, recibiendo todos muchos aplausos, especialmente la señorita Gonzalez, que cada vez nos parece un rey más *monísimo*.

Ayer por la tarde se puso por última vez en escena *La Bruja*, con otro lleno como el de la noche anterior, teniendo que volver á colocar el cartelito arriba mencionado, que parece se va haciendo de moda.

La ejecucion resultó bastante mejor que la noche en que esta compañía la representó por primera vez, aunque tampoco estuvo exenta de lunares.

Por la noche, con otro lleno como por la tarde, se cantó la antigua y conocida obra *El diablo en el poder*.

El desempeño no dejó nada que desear por todos los que en la zarzuela tomaron parte, recibiendo muchos aplausos; pero haremos mencion de la señorita Gonzalez, que bordó el *aria* del tercer acto de una manera poco comun, recibiendo gran salva de aplausos en premio de sus méritos. Tambien el tenor-comico señor Barrenas, que entre paréntesis posee una voz fresca y agradabilísima, cantó su papel con valentía y gusto agraciándonos mucho más que otras veces.

VINOS FINOS
SIEMPRE IGUALES.
Servidos á domicilio.

CASA
fundada expresamente
PARA LOS NEGOCIOS DE
EXPORTACION.

A. OTERO.

ÚNICA
EN SU CLASE MONTADA
al estilo de los
Grandes almacenes
DE BURDEOS.

MENDEZ NUÑEZ 12

Telefonos

222111236

Se remiten gratis por correo muestras y precios á solicitud.

que si dejara de hacer ciertas gracias, de seguro gustaria mucho, pues tanto en el recitado como en el canto es un artista de primera talla, mereciendo muchos más aplausos que los que recibe.

Muy bien el baritono señor Bueso, aunque se conoce que está delicado de salud, alegrándonos de su pronto restablecimiento, y los coros, tanto el de señoras en el acto primero como el de hombres en los primero y tercero, superiores. El público sacó grata impresion de la funcion de anoche.

Para hoy está anunciada la quinta representacion de la zarzuela *El Rey que rabió* y creemos que todavia hay rey para unas cuantas noches, pues esta mañana apenas quedaban localidades en taquilla.

BRILLANTES RESULTADOS DE LA «EMULSION SCOTT» ESPECIALMENTE EN LOS NIÑOS ESCROFULOSOS Y RAQUITICOS (Desconfiar de las imitaciones).

Certifico: Que desde el año anterior vengo usando con gran éxito la *Emulsion Scott* en los individuos afectos de debilidad general, pero con especialidad en los niños escrofulosos y raquiticos en los que he obtenido brillantes resultados debido á la buena composicion del medicamento, y tambien á la facilidad con que los pequeños enfermos la toman sin mostrar la repugnancia que el aceite de hígado de bacalao ocasiona.

Para que conste doy el presente en Oviedo á 5 de noviembre de 1885.
Dr. JOSÉ MARIA LOPEZ DORIGA.
Comendador de la Orden de Isabel la Católica etc. etc.

El purgante natural más popularizado en España Francia y América es el agua purgante natural Rubinat (del Dr. Llorach). Véase su consumo en 1890. En España 316.000 botellas, en Francia 514.000 y en América 983.000. Total 1.873.000 botellas.

Se evita la molestia y peligro de la operacion para extraer los callos, usando el Callicida Escrivá. Su autor el farmacéutico D. J. Escrivá de Barcelona (Fernando VII, 7) recibe diariamente cartas y visitas de agradecimiento.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 24.

Los elementos militares combatirán duramente en el Congreso los proyectos de economías del ramo de Guerra en la Isla de Cuba.

En el Senado tambien hallarán fuerte oposicion los planes del señor Romero Robledo.

Se ha celebrado el banquete de coronales autorizado á regañandientes por el capitán general.

Vestian de paisanos y no hubo brindis.

En Consejo de ministros se ha firmado la próroga de los tratados de comercio de España con Italia y Suecia. Quedan exceptuados los alcoholes.

Los señores Moret, Almodóvar y Puigcerver han hablado en el meeting libre-cambista censurando duramente los aranceles.

En Consejo de ministros se ha denegado el indulto de la pena de muerte á un soldado sentenciado en Bilbao.

Se ha celebrado con toda suntuosidad el entierro del general Dabán.

Presidian el duelo los señores Martinez Campos, Gullon y Duque de Bejar.

VARIEDADES

[DEJADLA]

¿De que sirve la negra cabellera que esmalte el nacar de su altiva frente; el aire régio, el brillo refulgente que lanzan sus pupilas al mirar; si por fatal orgullo enloquecida huella al andar amantes corazones matando al sonreír las ilusiones que cruel se complace en desgarrar?

Miradla y nada más; de su hermosura el sol ardiente quema cuanto toca y su indomable corazon de roca ignora las delicias de sentir. No sueña amor en éxtasis divino, sino galas y hermosa pedrería: ¡por ser reina del mundo dejaria á un tierno amante sin piedad morir!

Dajadla proseguir con faz serena del dolor imposible á los lamentos, hollando los más nobles sentimientos, y miradla sin odio ni rencor; que marchita su espléndida belleza verá á sus plantas tenebroso abismo, y el amor que desprecia en su egoismo no prestará consuelo á su dolor.

Verá cruzar las sombras del pasado en ráudo torbellino por su mente y cada arruga de su hermosa frente su pecho rasgará como un puñal. ¡Dejadla, no la odies, que va entre flores á su triste destino conducida... No insultes el dolor de su caída; ¡las lisonjas la impulsan hácia el mall!
FEDERICO IRIARTE DE LA BANDA.
Enero 1892.

TIMO ORIGINAL

Un comerciante de París ha sido objeto de un robo de una manera muy original.

Hace algunos dias se presentó en su almacén un caballero de porte distinguido y solicitó un catálogo de los velocipedos que vendia, y algunos dias despues el mismo sujeto ajustó uno de los mejores y más caros, rogando al comerciante, antes de hacer el pago, que le acompañara uno de sus dependientes al boulevard para que le diera alguna leccion.

Una vez llegados, el dependiente comenzó á enseñar al caballero á guardar el equilibrio sobre la máquina; pero el caballero aprovechó tan bien las lecciones, que en un momento de distraccion del dependiente echo á correr sobre la máquina, sin que se le pudiera dar alcance.

CAPRICHOS.

El Archiduque José de Austria tiene un afecto particular por los gitanos, y se toma grandes trabajos por hacerles abandonar la vida errante. Ahora acaba de fundar en una de sus posesiones una colonia de sesenta familias gitanas, á las cuales espera retener por los encantos de una vida campestre y tranquila.

Creemos que, sin temor á perder, se puede apostar á que el dia menos pensado el Archiduque se encuentra con que los pájaros han volado. El verdadero gitano está hecho para correr el mundo con el equipaje debajo del brazo, y no para dedicarse al cultivo de las plantas.

COCINA

Huevos «High life».—Del pan de forma de adoquin, que se gasta para hacer los emparedados, se cortan rebanadas en el sentido de lo ancho, de cuatro centímetros de grueso.

Con una copa cuyo diámetro sea algo menor que el cuadrado de la rebanada se imprime huella en el pan, como quien se sirve de un saca-bocados, y á la media profundidad del grueso del pedazo.

Se vacia de miga la parte señalada en la rebanada, y quedará como una caja, que se afina y perfila con esmero.

En un sartén grande, capaz para contener á lo menos cuatro rebanadas, se pone en cantidad bastante manteca de cerdo ó aceite de olivas, segun el gusto de los comensales.

Sobre fuego vivo, y cuando está en punto de freír el líquido de la sartén, con mucha ligereza se echan las rebanadas del pan, con la parte vaciada hácia arriba, y en cada hueco se hecha un huevo, sin pérdida de tiempo.

Clara y yema del huevo contenidas en el alveolo del pan, frien allí dentro al par que se convierten las rebanadas en picatostes muy doraditos.

COCINA

Compota de albaricoques á la Portuguesa.—Se emplean para hacer esta compota los mejores albaricoques de Toledo ó de otro sitio, siempre que tengan la carne bien amarilla. Se parten por la mitad y se les quita el hueso.

Se rompen los huesos y se cortan en dos las pepitas para hacer cada mitad de almendras sobre cada mitad de albaricoque.

Se pone á derretir al fuego media libra de azúcar en un cuartillo de agua para cada docena de albaricoques y una clara de huevo para clarificar el almibar. Cuando se hace almibar, se decanta al hilo. Se colocan los albaricoques en corona en una tartera poco honda y se vierte el almibar encima, haciendo que cuezan sin tapar la vasija.

Así que estan cocidos se expolvorean con azúcar molida y cubriéndolos entonces con tapadera, se pone fuego encima durante diez minutos, y se sirven calientes.

DE ACTUALIDAD.

En este tiempo de humedad y de frios hay un recrudescimiento en los dolores de la boca. Hé aqui algunos remedios:

Para el dolor nervioso lo mejor es un baño general caliente, que calma mucho los nervios, entona el cuerpo y provoca un sueño reparador. Para el dolor «de punzadas» dá buenos resultados una franela muy caliente aplicada á la cara y al cuello.

Y para el producido por picadura y provocado generalmente por haber tocado al nervio algo muy dulce ó muy ácido, muy frio ó muy caliente, hay mil licores calmantes de todos conocidos.

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS.

Dos ediciones quincenales.—Edicion económica—24 números con más de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillas, canastillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc.; y además toda clase de labores, de señora.

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja etcétera.

Precios de suscripcion: Pesetas 3'50 por trimestre.

Edicion de lujo.—Contiene los mismos elementos que la Edicion económica y además 36 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios (trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados).

Precios de suscripcion: Pesetas 5'75 por trimestre.

Se suscribe en todas las librerías y en Madrid, calle del Píncipe 14, en la Librería Gutenberg.

OBESO.

SASTRE,

ha trasladado sus talleres á la Cuesta del Hospital, núm. 1, 2.º Santander.

dice: «D' mes daeux iers j'vis l'imanus.» Los ancianos del Bocage no saben ya hoy quién era Gouge le Bruant ni lo que significa Mata azules; pero tienen una idea, aun que confusa, del Imano, que figura en todas las supersticiones locales. Todavía se habla del Imano en Tremorel y en Plumangat, dos poblaciones en que Gouge-le-Bruant ha dejado huella de su pié fatidico. En la Vendée los otros jefes eran salvajes; pero Gouge-le-Bruant era bárbaro. Era una especie de cacique con la piel pintada de cruces y flores de lis, y en cuyo rostro brillaba el fulgor repugnante y casi sobrenatural de un alma que no se parecia á ninguna otra alma humana. Era infernalmente audaz en el combate, y atroz después; corazon lleno de tortuosidades, capaz de todos los sacrificios, é inclinado á todos los furios. ¿Razonaba? Sí; pero en espiral, como se levantan las serpientes. Hablaba de heroismo para

casas. Los seis mil vendeanos se instalaron en la ciudad en confusion campesina, casi como en campo de feria; sin furrieles, sin alojamientos señalados, vivaqueando acá y allá, cociendo el rancho al aire libre, desparramándose por las iglesias y dejando los fusiles por los rosarios. Lantenac se dirigió apresuradamente con algunos oficiales de artillería á reconer el Monte-Dol, dejando el mando interinamente á Gouge-le-Bruant, á quien habia nombrado jefe de estado mayor. Este Gouge-le-Bruant ha dejado tras de sí una huella, aunque vaga, en la historia. Tenia dos «alias.» «Mata-azules,» á causa de sus carnicerías de patriotas, y el «Imano,» porque tenia un no se qué de inefablemente horrible. «Imano» se deriva de «inmanis,» y es una antigua palabra del bajo-normando que significa la fealdad sobre-humana y casi divina por lo espantosa: el demonio, el sátiro, el ogro. Un antiguo manuscrito

manos, y deseaba crear un punto sólido en aquella guerra flotante y difusa, añadiendo al ejército salvaje de los bosques una tropa regular que fuera el eje de maniobras de los campesinos. Pensamiento profundo y terrible, que habria hecho á la Vendée inexpugnable si hubiese tenido éxito. Pero ¿dónde hallar una tropa regular? ¿Dónde soldados? ¿Dónde regimientos? ¿Dónde un ejército ya organizado? En Inglaterra. De aqui la idea fija de Lantenac de proporcionar á los ingleses los medios de hacer un desembarco. Así capitula la conciencia de los partidos; así la escarapela blanca servia en Lantenac de máscara al uniforme colorado. Lantenac no tenia más que un pensamiento: apoderarse de un punto del litoral y entregarlo á Pitt. Por eso, viendo á Dol sin defensa, se habia arrojado sobre aquella poblacion, á fin de tener por medio de Dol el Monte-Dol, y por medio del

